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DEPORTES

“TENEMOS QUE ESPERAR QUE LA MAREA BAJE”

La responsable del programa de Inmunización del Ministerio de Salud, dio a 
conocer algunas novedades en torno al esquema de vacunaciones 
en la provincia, en relación con el inicio del próximo ciclo lectivo.

NOVEDADES EN LA VACUNACIÓN 
DE CHICOS DE 5 Y 11 AÑOS

MATíAS LAGAR 
AVENDAÑO: “PARA 
MI ES AÑO A AÑO”

El Subsecretario de Obras Públicas del Municipio se refirió a la situación en el sector 
viejo de la costanera, donde un tramo de la vereda frente a las calles 
Güemes y Echeverría se levantó y se movió de su lugar original.

INCAUTAN ARMAS Y MUNICIONES 
TRANSPORTADAS IRREGULARMENTE

DELFíN AUSTRAL: 
EL MISTERIO 
PATAGÓNICO

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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La Planta de Faena “Arturo ‘Chiquitín’ Pastoriza” perteneciente a la Municipalidad de 
Ushuaia se encuentra en plena producción. En lo que va del mes de 
enero, fueron faenadas 35 toneladas de carne bovina y ovina.
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COSTANERA DE RÍO GRANDE

PÁG.  6

Gendarmería Nacional incautó armas y municiones transportadas en un vehículo 
durante un control en la Ruta 3, en Tolhuin. El operativo derivó en una 
causa judicial. PÁG.  4
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Cristian De Haro, el científico que 
estudió al cetáceo y su relación 
con los bosques de macroalgas.
Entre las costas de Santa Cruz y 
Tierra del Fuego, se puede ver al 
delfín austral junto a los bosques 
de macroalgas. FAENARON 35 TONELADAS 

DE CARNE BOVINA Y OVINA

Matías “Lagar” Avendaño puso 
el sello para jugar su cuarta 
temporada en el lobo platense, 
dentro de la máxima división del 
país. El crack histórico de Ushuaia 
analiza su extensa carrera e 
intenciones a futuro.

USHUAIA
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EL SECTOR 
COMPROMETIDO ABARCA 

APROxIMADAMENTE 25 
METROS DE LONGITUD, 

DISTRIBUIDOS EN CUATRO 
PAÑOS QUE CAMBIARON 
SU POSICIÓN DEBIDO AL 
DESPLAzAMIENTO DEL 

MURO Y EL TERRENO
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COSTANERA DE RÍO GRANDE

TRABAJAN PARA REMEDIAR PARTE DE LA 
VEREDA QUE CEDIÓ POR LAS MAREAS
El Subsecretario de Obras Públicas del Municipio se refirió a la situación en el sector viejo de la costanera de la ciudad, donde un 
tramo de la vereda frente a las calles Güemes y Echeverría ha sido levantado y movido de su lugar original por las mareas.

El municipio de Río Grande se en-
cuentra abocado a solucionar los pro-
blemas ocasionados por el impacto de 
las mareas en un sector de la costanera 
vieja de la ciudad. Las calles Güemes y 
Echeverría, en su punto de encuentro 
con la costa, presentan un tramo de ve-
reda que fue levantado y desplazado de 
su posición original debido al oleaje y 
el socavamiento del terreno.

José Silva, subsecretario de Obras 
Públicas del municipio, explicó en FM 
Master’s los detalles de la situación y 
las medidas que se están implemen-
tando para abordar el problema. “Es-
tamos hablando de la costanera, la 
defensa antigua, en la introducción de 
las calles Güemes y Echeverría. Lo que 
ha pasado es que, producto del oleaje y 
las recientes mareas que ha habido en 
los últimos tiempos, se ha socavado el 
muro y se ha asentado, por lo cual se ha 
bajado y un poco lo que hoy puede ver 
el vecino es que se ha levantado la ve-
reda y el muro está inclinado”, detalló.

El funcionario señaló que la priori-
dad es evitar mayores daños. “Lo que 

estamos haciendo ahora y empezan-
do a hacer ahora, esperando que baje 
la marea, primero es proteger y evitar 
que el muro siga desplazándose, para 
luego, en las próximas horas o en los 

próximos días, tratar de ir corrigiendo 
el muro”.

El proceso de remediación, según 
explicó Silva, está condicionado por 
las condiciones naturales, ya que la 
marea limita el tiempo disponible 
para realizar las obras. “Lo que esta-
mos haciendo primeramente es un 
trabajo hoy de mitigación y sanea-
miento, que es lo que podemos hacer, 
para evitar que el muro se siga cayen-
do. Después tratando de que vuelva a 
su posición original y calzar con algún 
premoldeado, teniendo en cuenta que 
no se puede trabajar con hormigón, 
atento que la marea te sube cada seis 
horas”, indicó.

El subsecretario también vinculó 
esta situación con los efectos del cam-
bio climático. “Obviamente en los últi-
mos tiempos, como efecto del cambio 
climático, seguramente las mareas vie-
nen cambiando. Por eso nosotros tra-

bajamos en una nueva costanera, para 
proteger todo lo que no tenía defensa”.

El trabajo en la nueva costanera 
incorpora técnicas y materiales más 
modernos que buscan adaptarse a las 
condiciones actuales del entorno. Sil-
va comentó que “trabajamos con otra 
metodología, con otros sistemas cons-
tructivos, con otra forma geométrica, 
porque van cambiando los tiempos y 
hay nuevas soluciones”. 

Sin embargo, reconoció las limita-
ciones para intervenir de forma simul-
tánea en toda la extensión de la costane-
ra. “Obviamente no podemos intervenir 
en toda la costanera, son más de 2000 
metros, pero a raíz de esto empezare-
mos a tratar de buscar alguna solución 
inmediata en los diferentes tramos y los 
que se ven más afectados”.

El sector comprometido abarca 
aproximadamente 25 metros de longi-
tud, distribuidos en cuatro paños que 
cambiaron su posición debido al des-
plazamiento del muro y el terreno. Silva 
destacó que el panorama podría cam-
biar según avance la jornada: “En rea-
lidad tenemos que esperar a que baje la 
marea a ver cómo podemos desarrollar 
los trabajos y seguramente al final del 
día vamos a tener otro panorama”.

La labor del municipio se enfoca en 
mitigar los efectos del deterioro en un 
punto crítico de la ciudad, mientras se 
busca avanzar en soluciones sosteni-
bles que preserven las estructuras cos-
teras ante los cambios ambientales y las 
crecientes demandas del entorno.
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EL EVENTO SE REALIzA 
EN EL HOTEL OMNI DE 
WASHINGTON, DONDE 
TAMBIéN DISTINGUEN 

SUS REFORMAS 
ECONÓMICAS Y LA 

COLABORACIÓN PARA 
“EL EMPODERAMIENTO 

MUNDIAL DE LOS 
latinOS”.

MILEI RECIBIRÁ OTRO PREMIO EN ESTADOS UNIDOS, 
PREVIO A LA ASUNCIÓN DE DONALD TRUMP

El presidente Javier Milei asistirá 
al Official Hispanic Inaugural Ball el 
próximo sábado, dos días antes de la 
asunción de Donald Trump como man-
datario de Estados Unidos. Se trata de 
un evento en el que recibirá un premio 
que destaca “sus aportes al avance de la 
libertad, el capitalismo y la propiedad 
para la comunidad latina”.

El evento se realiza en el hotel Omni 

El mandatario ya había recibido recientemente el “Premio nobel Judío” por su apoyo a israel. Esta vez, se trata de un premio que 
distingue “su compromiso para la reforma económica”

de Washington, donde también dis-
tinguen sus reformas económicas y la 
colaboración para “el empoderamien-
to mundial de los latinos”.

La invitación que la organización 

publicó en sus redes sociales exhibe: 
“En nombre del Wall Street Latino le 
extendemos nuestra cariñosa felicita-
ción por su extraordinario liderazgo y 
sus logros transformadores como pre-

sidente de la Argentina”.
“Su compromiso para la reforma 

económica y el empoderamiento mun-
dial de los latinos ha puesto un nuevo 
estándar de excelencia que sirve como 
inspiración para muchos”, sentencia.

Luego, agrega: “Este premio es símbo-
lo de su excepcional liderazgo e inque-
brantable dedicación para el avance de 
la libertad, el capitalismo y la propiedad 
para la comunidad latina y más. Simboli-
za el profundo impacto de su visión y su 
rol como faro de esperanza y progreso en 
el escenario global”.

Asimismo, calificaron como “un 
gran privilegio” la presencia de Milei en 
el evento, subrayando “la posibilidad de 
recibir al presidente de Argentina como 
invitado especial en el baile inaugural 
oficial hispano”, destacaron.

“El liderazgo del presidente Milei es 
un poderoso ejemplo de coraje y con-
vicción en el escenario mundial. Su pre-
sencia subraya los valores compartidos 
de libertad, oportunidad y resiliencia 
que honramos en esta celebración his-
tórica”, agregaron.

ACTUALIDAD
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CONTROL EN TOLHUIN

Un operativo de rutina de Gendar-
mería Nacional derivó en el decomiso 
de armas y municiones que eran trasla-
dadas de manera irregular en un vehí-
culo particular. 

La acción se llevó a cabo este mar-
tes sobre la ruta Nacional 3, en el marco 
de tareas de seguridad vial y preven-
ción de delitos de competencia federal 
y provincial, ejecutadas por la Sección 
“Tolhuin”, dependiente del Escuadrón 
44 “Ushuaia”.

Durante el control, los efectivos ins-
peccionaron un automóvil Renault Clio 
que viajaba desde Río Grande hacia 
Tolhuin. Según se informó, la inspec-

INCAUTAN ARMAS Y MUNICIONES 
TRANSPORTADAS IRREGULARMENTE
Gendarmería nacional incautó armas y municiones transportadas en un vehículo durante un control en la Ruta 3, en tolhuin. El 
operativo derivó en una causa judicial.

ción del vehículo reveló la presencia 
de estuches compatibles con el trans-
porte de armas. 

Ante este hallazgo, los agentes so-
licitaron a los ocupantes la documen-
tación correspondiente que avalara el 
traslado de dicho material. Sin embar-
go, las irregularidades detectadas en 
los papeles presentados encendieron 
las alarmas y motivaron la consulta 
inmediata con la autoridad judicial 
competente.

El procedimiento quedó bajo la 
supervisión del Dr. José Pellegrino, se-
cretario en turno, y del Dr. Luis Vesti-
delli, a cargo de la causa. Tras una eva-

luación inicial, el magistrado ordenó 
la retención preventiva de las armas y 
la munición. 

Asimismo, se dispuso verificar los 
registros de estos materiales ante la 
Autoridad Nacional de Materiales 
Controlados (ANMaC), organismo 
responsable de la regulación del ar-
mamento en el país.

Los ocupantes del vehículo, ambos 
ciudadanos argentinos mayores de 
edad, quedaron sujetos a la causa ju-
dicial iniciada por este incidente. 

Aunque no trascendieron detalles 
sobre las características del armamento 
incautado, el hecho subraya la impor-
tancia de los controles vehiculares en la 
lucha contra el delito. 

El operativo se enmarca en las accio-
nes habituales de Gendarmería. Según 
fuentes de la fuerza, este tipo de contro-
les busca no solo evitar el traslado irre-
gular de armamento, sino también des-
alentar cualquier actividad vinculada al 
crimen organizado que pueda compro-
meter la seguridad ciudadana.

SE VIENEN NUEVAS 
SALIDAS DEL PROGRAMA 
VERANO FUEGUINO

En el marco del convenio cele-
brado entre los Municipios de Río 
Grande y Tolhuin,  el próximo miér-
coles 22 de enero inician las ins-
cripciones para las salidas del mes 
de febrero del “Programa Verano 
Fueguino 2025”. En esta oportu-
nidad, las mismas se realizarán de 
manera virtual a través de la página 
web: turismo.riogrande.gob.ar . 

El “Programa Verano Fueguino 
2025”, busca fortalecer los vínculos 
entre las dos localidades y fomentar 
el crecimiento turístico de la región, 
brindando diversas actividades y 
opciones tanto a los turistas como 
a los residentes que han decidido 
disfrutar de esta área de Tierra del 
Fuego durante esta temporada de 
verano.

En este marco, el miércoles 22 de 

enero comienzan las inscripciones 
de manera virtual a través del link: 
turismo.riogrande.gob.ar para los 
recorridos del mes de febrero. Por 
consultas, los interesados pueden 
comunicarse vía WhatsApp al 2964 
352244 o al mail turismorga@gmail.
com. 

Cabe resaltar que, los recorridos 
están destinados a personas a par-
tir de los 12 años y según el nivel de 
dificultad tendrán límite de edad 
máxima. A la hora de realizar la ins-
cripción virtual, solo se podrán ano-
tar a dos salidas en el mes. 

El cronograma de salidas en fe-
brero será variado e incluirá visitas 
a:  Reserva Aborigen Tolhuin, Cabo 
San Pablo, Ea. José Menendez, Lagu-
na Negra, City Tour históricos, Punta 
Popper Oveja Negra, entre otras.

TIERRA DEL FUEGO
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El pasado domingo, el rompehielos 
ARA “Almirante Irízar” (RHAI) culminó 
sus tareas operativas correspondien-
tes a la primera etapa de la Campaña 
Antártica de Verano (CAV) 2024/25, y 
pronto pondrá proa al Puerto de Bue-
nos Aires.

El buque de la Armada Argentina, 
al mando del Capitán de Navío Sebas-
tián Musa, navegó hasta el momento 
6.615 millas náuticas (aproximadamen-
te 10.600 kilómetros) en un período de 
45 días, cumpliendo con precisión el 
cronograma ordenado por el Comando 
Conjunto Antártico (COCOANTAR).

Durante la primera etapa de la CAV, 
y con el apoyo de un helicóptero Sea 
King de la Segunda Escuadrilla Aero-
naval de Helicópteros de la Armada Ar-
gentina, se llevaron a cabo tareas logís-
ticas de reabastecimiento de material 
científico, combustibles, lubricantes, 
víveres frigorizados, refrigerados y se-
cos, materiales de construcción y carga 
general en la Base Antártica Carlini y en 
las Bases Antárticas Conjuntas (BAC) 
Esperanza, Petrel, Marambio, Brown, 
Primavera, Cámara y Orcadas.

Además, el RHAI mantuvo encuen-
tros en el Mar de la Flota con el aviso 
ARA “Puerto Argentino”, al que reabas-
teció de agua potable, combustible y le 
traspasó personal y carga para la rea-
pertura de la BAC Decepción, y mate-
riales para la BAC Petrel. También ope-
ró con el aviso ARA “Bahía Agradable”, 
que se encuentra efectuando la Patrulla 
Antártica Naval Combinada junto a la 
Armada de Chile, quien prestó apoyo 
para traer desde Ushuaia materiales y 
carga para la BAC Cámara.

Asimismo, como parte de las activi-
dades programadas, el “Irízar” brindó 

EL IRízAR FINALIzÓ LA FASE OPERATIVA 
DE LA PRIMERA ETAPA DE CAMPAÑA
la Base antártica Conjunta Orcadas fue el último punto de trabajo del rompehielos. Regresará al Puerto de Buenos aires para 
reabastecerse y recargar materiales e insumos, de cara a la segunda etapa.

soporte a los diversos proyectos cien-
tíficos a bordo, que desarrolla nuestro 
país en la Antártida con personal de 
la Dirección Nacional del Antártico 
(DNA) y del Instituto Antártico Argen-
tino, y para trabajos específicos del 
Servicio de Hidrografía Naval (link a 
notas) y del Servicio Meteorológico 
Nacional.

atípica del estado del hielo, con ba-
ses que tenían sus bahías aún conge-
ladas y con mucha presencia de gran-
des témpanos y escombros de hielo”, 
y destacó: “A pesar de estos complejos 
desafíos que presenta la Antártida, 
cumplimos con todos los objetivos 
planteados por el COCOANTAR, con-
cretamos los trabajos de reaprovisio-
namiento, repliegue y despliegue de 
las dotaciones y grupos de trabajo que 
se desempeñan en las diferentes ba-
ses argentinas. También desplegamos 
a decenas de científicos del Instituto 
Antártico Argentino que se encuen-
tran bajo la órbita de la DNA”.

“Como Comandante del rompe-
hielos quiero destacar el profesiona-
lismo de esta tripulación. En la Antár-
tida no existen días ni horarios para 
operar, y sólo la férrea voluntad de 
nuestra gente se opone a las condi-
ciones ambientales extremas de este 
continente. Cada movimiento requie-
re una concentración especial antes 
de ejecutarlo, y este buque cuenta con 
personal militar de vasta experiencia 
antártica”, concluyó el Capitán Musa.

Pronto la unidad de la Armada co-
menzará el cruce del Pasaje Drake y 
pondrá proa al Puerto de la Ciudad de 
Buenos Aires, donde llevará adelante 
su propio reabastecimiento y la carga 
de nuevos materiales e insumos para 

ACTUALIDAD

desplegarse en febrero a la segunda 
etapa de la CAV 2024/25, la cual llega-
rá hasta la BAC Belgrano II.

Durante ese trayecto a la Capital 
Federal, el Sea King junto al Grupo Ae-
ronaval embarcado decolarán hacia la 
Base Aeronaval Comandante Espora, 

en donde efectuarán las tareas de man-
tenimiento sobre todos los sistemas de 
la aeronave para la puesta a punto de 
cara a la próxima fase. Para la segunda 
etapa, se prevé además el embarque de 
un segundo helicóptero que se sumará a 
las operaciones de la campaña.
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la responsable del programa de inmunización del Ministerio de Salud, dio a conocer algunas novedades en torno al esquema de 
vacunaciones en la provincia, en relación con el inicio del próximo ciclo lectivo.

La médica infectóloga Lucía Villa, 
responsable del programa de Inmuni-
zación del Ministerio de Salud, detalló 
los ajustes en el calendario de vacu-
nación provincial, alineados con los 
lineamientos nacionales y el próximo 
inicio del ciclo lectivo. Las modificacio-
nes buscan homogeneizar la cobertura 
y alcanzar los niveles previos a la pan-
demia.

Villa explicó, por FM Master’s, que 
uno de los cambios implementados es 
la eliminación del esquema tradicional 
de vacunación por “ingreso escolar” 
para los niños de cinco o seis años. En 
su lugar, se ha adoptado un enfoque 
basado en el año de nacimiento. “Lo 
novedoso, con respecto al año pasado, 
fue que para tener información más 
homogénea a nivel país decidimos no 
vacunar más como lo que llamábamos 
antes ‘ingreso escolar’, sino que nos va-
mos a guiar por el año de nacimiento. 
Esto quiere decir que ya no esperamos 
que cumplan cinco años, sino que ca-
paz que hay un chiquito que hoy tiene 

cuatro, ya puede recibir la vacuna-
ción”, explicó.

De igual manera, las dosis que tra-
dicionalmente se aplicaban a los ni-
ños de 11 años ahora también se ad-
ministran según el año de nacimiento. 
Villa especificó: “Todos los chicos que 
nacieron en el 2020 o en el 2014 ya 
están en condiciones de vacunarse”. 
Este esquema permite mayor flexibi-
lidad, especialmente durante las va-

caciones, facilitando que las familias 
puedan completar las inmunizaciones 
requeridas antes del inicio de clases.

La profesional destacó los esfuer-
zos realizados para reducir las brechas 
en la cobertura vacunatoria, muchas 
de las cuales se acentuaron durante 
la pandemia. “Sí o sí los chiquitos de 
5 y 11 años ya tendrían que estar vacu-
nados. El año pasado se estuvo traba-
jando bastante con los listados de los 
chicos, trabajamos mucho con educa-
ción y buscando si estaban vacunados 
o no. Fuimos cortando las brechas y 
mejorando muchísimo la cobertura”, 
señaló.

A pesar de los avances, Villa reco-

NOVEDADES EN LA VACUNACIÓN 
DE CHICOS DE 5 Y 11 AÑOS

noció que el desafío de superar los nive-
les pre-pandemia sigue siendo signifi-
cativo. “No sé si estamos superando los 
niveles pre-pandemia, porque hace un 
tiempo venía con una caída progresiva. 
También había problemas de datos, no 
teníamos unificado la edad. Pero ya el 
año pasado se trabajó un montón, los 
enfermeros vacunadores, también des-
de el programa y con educación para 
buscarlos uno por uno”.

En relación con las personas en 
situación de riesgo, se mantiene el 
esquema de vacunación anual para 
Covid, similar al de la antigripal, 
mientras que quienes tienen condi-
ciones oncológicas o han sido tras-
plantados deben vacunarse cada seis 
meses. Villa adelantó que, en marzo, 
con la llegada de la vacuna antigripal, 
las personas con factores de riesgo 
podrán completar su esquema junto 
con las dosis de Covid y neumonía, si 
corresponde.

Finalmente, destacó que el uso del 
sistema nominal de vacunación de Na-
ción ha sido fundamental para optimi-
zar el control y la cobertura. “Estamos 
muy contentos porque se está hacien-
do un trabajito de hormiga y estamos 
mejorando un montón”, concluyó la 
Dra. Lucía Villa.

REPORTE DE TRÁNSITO 
MUNICIPAL

La Dirección de Tránsito del 
Municipio de Río Grande continúa 
realizando controles de alcohole-
mia y documentación en diferen-
tes sectores de la ciudad. Los mis-
mos tienen como fin garantizar 
mayor seguridad vial para las y los 
riograndenses.

Desde el 2 al 14 de enero se 
labraron 364 actas generales por 
motivos como falta de documen-
tación habilitante, cruzar en rojo, 
manipulación de teléfono celular 

y estacionamiento en lugares indebi-
dos, entre otros. A esto se suman 23 
actas por alcoholemia positiva.

En virtud de ello, se recomienda a 
la comunidad hacer uso del cinturón 
de seguridad, mantener la documen-
tación actualizada y evitar el uso del 
celular, así como el consumo de alco-
hol al conducir.

Cabe destacar que, dichos opera-
tivos preventivos seguirán llevándose 
a cabo en otros sectores de la ciudad, 
en diversas franjas horarias.

RÍO GRANDE
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DESDE LA ÓPTICA DE 
LOS PROMOTORES 

DE ESTE ESPACIO, LA 
SITUACIÓN POLíTICA Y 
ECONÓMICA DEL PAíS 

ExIGíA UNA REFLExIÓN 
PROFUNDA SOBRE EL 

RUMBO QUE HABíA 
TOMADO EL PERONISMO 

tRadiCiOnal. 

RAMA SINDICAL

El referente en tierra del Fuego del gremio gastronómico anunció la creación de un nuevo partido político a nivel nacional, 
relacionado estrechamente con el Justicialismo, pero de raigambre sindical, encabezado por luis Barrionuevo.

Ramón “Moncho” Calderón, re-
presentante en Tierra del Fuego del 
gremio de los gastronómicos (UTH-
GRA), anunció la creación de un parti-
do político nacional liderado por Luis 
Barrionuevo, dirigente de ese mismo 
sindicato a nivel nacional. La propues-
ta, que combina los principios del jus-
ticialismo con una perspectiva mar-
cadamente sindical, busca ampliar la 
representación de los trabajadores en 
los espacios de poder político.

Según explicó Calderón en FM 
Master’s, esta iniciativa no surgió de 
manera improvisada, sino que tiene 
sus raíces en conversaciones iniciadas 
en 2022. “El lineamiento, netamente y 
puro peronismo como dice Luis, nues-
tro secretario Nacional. Esto no viene 
de un día para el otro, sino que viene 
armándose del año 2022 donde noso-
tros fuimos invitados de Tierra del Fue-
go a la inauguración y a empezar estas 
charlas”, aseguró el referente.

Desde la óptica de los promotores 
de este espacio, la situación política 
y económica del país exigía una re-
flexión profunda sobre el rumbo que 
había tomado el peronismo tradicio-
nal. Calderón destacó que la falta de 
representación gremial en el Congreso 
era uno de los principales problemas. 
“Comenzamos a ver cómo se venía la 
situación país... ya en el 2022 venía-
mos mal, se veía que el peronismo no 
había tomado el rumbo que esperaba 
la gente y que la extracción gremial, la 
representación de los trabajadores y las 
trabajadoras, no se veía reflejada ni en 
la Cámara de Diputados ni en la de Se-
nadores”, subrayó.

La decisión de conformar este nue-
vo partido también respondió a desen-
cuentros con actores políticos como 
Javier Milei, con quien Barrionuevo 
había mantenido conversaciones en 
un intento de alcanzar acuerdos fa-
vorables para los trabajadores. Según 
explicó Calderón, las expectativas ini-
ciales no se cumplieron. “Habían ha-
blado también de tener la represen-
tación que pedían los gremios. No se 
habla de UTHGRA solamente, cuando 
Barrionuevo habla se refiere al abanico 
amplio que hay de muchos sindicatos, 
que también se merecen el respeto y 
la oportunidad de estar en una lista. 

Cuando Barrionuevo vio que no era 
así, que había puesto a la casta que 
había dicho que no iba a estar y cuan-
do vio que fue todo lo contrario, hizo 
un paso al costado, dijo que no es lo 
que quería y que no es lo que había 
hablado con él (Milei)”.

Este distanciamiento con Milei fue 
explicado por Calderón, quien citó a 

Barrionuevo: “Hubo solamente una 
charla en la cual él se acerca a hablar 
y a pedir nuevamente y Barrionuevo 
dijo que no y como dice un viejo dicho, 
hay que morir con las botas puestas”.

Si bien el nuevo partido no se po-
siciona directamente en contra del 
peronismo, busca ofrecer una alter-
nativa. “No vamos en contra del pero-

CALDERÓN PRESENTÓ LA NUEVA VERSIÓN 
PERONISTA ENCABEzADA POR BARRIONUEVO

nismo, pero sí hay una idea que tiene 
nuestro Secretario Nacional que es que 
más de lo mismo, tampoco, porque la 
gente está cansada de lo mismo”, sos-
tuvo Calderón.

En cuanto a la estrategia política, 
enfatizó que cada provincia tiene au-
tonomía para adaptarse a su realidad 
local. “Luis lo que tiene es que en cada 
provincia deja la libertad de que uno, 
según cómo esté la situación, si el com-
pañero que está al frente del peronismo 
realmente nos tiene en cuenta a los sin-
dicatos, que nosotros también poda-
mos tener libertad de dialogar y de es-
tar donde en ese momento seamos más 
útiles”, detalló.

Finalmente, el referente fueguino 
anticipó una reunión clave que tendrá 
lugar el 7 de febrero en Mar del Plata, 
donde se definirán los próximos pasos 
del partido. En relación con Tierra del 
Fuego, Calderón afirmó: “El presiden-
te del partido de Tierra del Fuego tiene 
diálogo con nuestro Secretario Nacio-
nal y en ese sentido es solo esperar al 7 
de febrero que va a haber una reunión 
amplia... Sé que supuestamente es-
toy afuera, pero sigo siendo peronista 
igual” refirió finalmente en relación 
con su convulsionada salida del justi-
cialismo fueguino.

El nuevo espacio encabezado por 
Barrionuevo promete abrir un capí-
tulo dentro del peronismo, buscando 
protagonismo de los sindicatos, en 
un contexto político marcado por la 
incertidumbre y la demanda de reno-
vación.
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ANÁLISIS ECONÓMICO

El titular de la consultora Ecotono analizó positivamente el índice de la inflación, mensual y anual, que se dio a conocer esta 
semana, y analizó desde su perspectiva optimista, lo que podría llegar a ocurrir en este 2025.

El índice de inflación del 117,8% 
anual, anunciado esta semana, desper-
tó euforia y optimismo en diversos sec-
tores económicos y políticos del país. 
Federico Rayes, economista y titular 
de la consultora Ecotono, analizó por 
FM Master’s este resultado desde una 
perspectiva alentadora, destacando su 
impacto político, económico y social.

“El dato que se dio a conocer ayer fue 
muy bueno desde el punto de vista po-
lítico, para el Gobierno. Cerrar el año 
con una inflación que estaba entre el 
125%, 130% y terminar con un 117,8% 
es un número excepcional, luego de 
casi haber llegado a una hiperinflación 
a fines del año pasado. Esto es un gran 
logro para el gobierno y una gran noti-
cia para toda la población”, señaló Ra-
yes, poniendo de relieve la significan-
cia del descenso inflacionario en un 
contexto de alta volatilidad.

El economista destacó que la reduc-
ción del fenómeno inflacionario re-
presenta un cambio significativo en la 
dinámica económica que el país venía 
arrastrando durante años. “Haber po-
dido eliminar gran parte de esta diná-

EUFORIA POR EL íNDICE DE 117,8% 
DE INFLACIÓN ANUNCIADO

mica de espiral de inflación, salario, 
precio, que generaba inestabilidad, es 
sin duda una muy buena noticia”, ex-
presó.

Rayes también proyectó un escena-
rio positivo para el año en curso, resal-
tando que la “película” de la economía 
continúa avanzando en el mismo sen-
tido. Según su análisis, los datos del 
último trimestre de 2024 muestran ten-
dencias que reflejan una mejora gene-
ral en indicadores clave como empleo, 
crecimiento y poder adquisitivo.

El economista puntualizó que, aun-
que el inicio de 2024 fue particular-

mente desafiante debido al impacto 
del ajuste cambiario y un pico infla-
cionario del 25% en diciembre del año 
anterior, las tendencias comenzaron a 
revertirse hacia la segunda mitad del 
año. “Todo lo que comenzó a perder 
de poder adquisitivo el salario, lo co-
menzó a recuperar. Obviamente son 
números promedio de distintos sec-
tores, pero todos fueron recuperando 
lentamente”, explicó.

Sin embargo, Rayes enfatizó que el 
poder adquisitivo aún no alcanza los 
niveles de 2023, aunque la expectativa 
es que, en 2025, se logre una recupe-
ración significativa. “Es muy probable 
que en el año que estamos inician-
do, el salario logre recuperar el mejor 
punto que tuvo en 2023 y siga crecien-
do. Esa es la expectativa del gobierno 
y obviamente de todos los actores de 
la economía”.

Un elemento central del análisis de 
Rayes es la percepción generalizada 

de que el gobierno ha encontrado he-
rramientas efectivas para controlar la 
inflación. “Parece ser que la mayoría de 
los agentes de la economía entienden 
que el gobierno encontró la vuelta para 
combatir la inflación con estas herra-
mientas monetarias y cambiarias, y co-
mienza a tomar primera preocupación 
la actividad económica, la producción, 
el nivel de empleo, el nivel de los sala-
rios”, afirmó.

De cara al futuro, Rayes subrayó que 
el crecimiento económico depende de 
una recuperación sostenida del poder 
adquisitivo, ya que el consumo es clave 
para impulsar la producción. “Es condi-
ción necesaria que haya más consumo 
para que la economía se recupere. Parte 
de la producción se destina al merca-
do externo, pero gran parte al mercado 
interno, y para que la gente consuma, 
necesita mayor poder adquisitivo”, ex-
plicó.

Por último, destacó que el enfoque 
principal del gobierno en 2024 fue la 
estabilidad, lo que permitió sentar las 
bases para priorizar el crecimiento eco-
nómico en 2025. “El ritmo viene siendo 
lento, pero el año 2025 va a continuar 
con la búsqueda de estabilidad, buscan-
do bajar más la inflación. Ya comienza 
a tener más peso y mayor prioridad en 
las políticas económicas el crecimiento 
económico”, concluyó Federico Rayes, 
dejando abierta una perspectiva opti-
mista sobre los desafíos y oportunida-
des que el nuevo año trae consigo.
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“TENGO 37 AÑOS, PARA 
Mí EStO ES añO a añO. 
Sé QUE TODAVíA ESTOY 

VIGENTE Y POR ESO 
SIGO CONFIANDO EN 
MIS CAPACIDADES Y 

EntREnandO al 100%, 
PERO ES añO a añO”.

Matías “lagar” avendaño puso el sello para jugar su cuarta temporada en el lobo platense, dentro de la máxima división del 
país. El crack histórico de Ushuaia analiza su extensa carrera e intenciones a futuro en diálogo exclusivo.

USHUAIA (Por Lien Tapia).- Si habla-
mos de jugadores vigentes, con trayec-
toria en el futsal más importante del 
país, se cae de maduro que uno de ellos 
es Matias Avendaño. El ushuaiense, de 
basto recorrido por el ámbito local, dio 
el salto hacia la esfera nacional hace 
algunas temporadas y ratificó su conti-
nuidad en Gimnasia y Esgrima La Plata.

MZL: Es tu cuarta temporada en el 
Lobo... ¿Qué cambió de aquel “Lagar” 
que llegó a La Plata a éste que ya es sin 
dudas un referente?

MA: “Así es, esta es la cuarta y justa-
mente esa experiencia y las vivencias 
han cambiando al jugador que llegó 
hace ya varios años al profesionalismo. 
Hoy uno se encuentra más curtido y 
más tranquilo sobre todo a la hora de 
tomar decisiones. Uno siente que ya es 
parte de todo esto y no que tiene que es-
tar rindiendo pruebas, si bien uno sabe 
que debe estar a la altura cada tempo-
rada. Por otra parte, el rol de referente 
es algo que uno toma con responsabi-
lidad, me gusta estar para los más jó-
venes y acompañarlos en sus primeros 
pasos, es algo útil para todos”.

MZL: ¿Te ves compitiendo muchos 
años más en el profesionalismo o cuá-
les son tus expectativas más próximas?

MA: “Tengo 37 años, para mí esto es 
año a año. Sé que todavía estoy vigente 
y por eso sigo confiando en mis capa-
cidades y entrenando al 100%, pero es 
año a año. Este 2025 buscaremos estar 
a la altura como siempre y el siguien-
te volveremos a analizarnos. Cuando 
empecé mi idea era llegar a esta edad 
todavía en condiciones de competir y 
por suerte lo pude lograr. Soy un apa-
sionado de este deporte, lo vivo todos 
los días con la misma pasión y no me 
veo afuera, Pero insisto en que es año 
a año”.

MZL: ¿Cómo ves la seducción de ser 
entrenador?

MA: “Definitivamente, dirigir es algo 
que me apasiona, que voy a hacer tarde 
o temprano. Me he preparado en estos 
años haciendo la carrera de técnico 
y el profesorado de educación física. 
Después el destino dirá, pero cuando 
llegue el momento quiero vivirlo del 
otro lado de la línea como lo vivo desde 
adentro”.

MZL: Hace poco fuiste parte de una 
fiesta del futsal en la isla vistiendo los 
colores de ADEFU. ¿Cómo se sintió 

LAGAR AVENDAÑO: “PARA MI ES AÑO A AÑO”

volver al plano local después de tanto 
y qué balance te dejó el Nacional del 
Consejo Federal? 

MA: “Cuando me llamo Pablo (Co-
bián) no lo dude en ningún momento. 
Tenía muchas ganas de volver a jugar 
en la provincia, era algo que me atrajo 
desde el principio. El club me trató de 
maravillas, tanto cuerpo técnico como 
dirigentes y compañeros. La verdad 
es que fue una experiencia hermosa. 

Creo incluso que deportivamente es-
tuvimos muy bien, llegamos a una 
semi, pudimos haber llegado más le-
jos también sin dudas, pero el deporte 
tiene estas cosas. Así y todo sostengo 
que estuvimos a la altura, y que el Fut-
sal de la provincia tiene un potencial 
increíble, un caudal de pibes que van 
a seguir alimentando al profesionalis-
mo. Además pude ver a amigos y com-
partir cancha, mucha gratitud por lo 
vivido”. 

MZL: ¿Tenés la posibilidad de seguir el 
futsal doméstico a la distancia?

MA: “Siempre que puedo miro, tanto 
el ámbito local o los clásicos Ushuaia - 
Río Grande que me encantan. Cómo te 
decía recién, creo que hay un potencial 
hermoso en la isla, hoy por hoy todo 
está mucho más maduro. Los pibes se 
cuidan físicamente, se entrenan, saben 
que la posibilidad de ir a Buenos Aires 
está latente y se trabaja de otra mane-
ra. No tengo dudas de que el Futsal de 
Tierra del Fuego va a dar sus frutos para 
muchos años más”. 

MZL: ¿Cuáles son los objetivos para 
este año en lo personal?

MA: “Siempre uno intenta buscar su 
mejor versión. Uno intenta eso. En el 
gimnasio, en la alimentación, en lo psi-
cológico, uno quiere rendir al máximo, 
esa es mi obsesión, me lo tomo muy en 
serio cada día. Y en cuanto a lo grupal, 
lo vamos a trazar y a charlar cuando 
nos encontremos con el grupo ahora en 
unos días, hay cambio de entrenador 
y deberemos acoplarnos a lo que nos 
pida para buscar lo mejor para Gimna-
sia”.

MZL: ¿Volver a Ushuaia algún día? 
MA: “El corazón tira, disfruto mucho 

cada vez que vengo y juego acá, pero 
realmente no lo sé. Disfruto muchísimo 
de competir en Buenos Aires y mi cabe-
za está allá, aunque la puerta no se le 
cierra nunca a mi lugar”.

Matias Avendaño es una palabra auto-
rizada. Jugará su cuarta temporada en 
Buenos Aires y cada vez se consolida 
más en la élite del país a sus 37 años.

USHUAIA
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Si hablamos de tesoros en Patago-
nia, pensamos en los atardeceres infi-
nitos, en la fauna silvestre corriendo en 
la estepa, pero hay mucho más si mi-
ramos hacia el mar. Bajo sus aguas, los 
bosques de macroalgas se yerguen ba-
lanceándose al compás de las olas. Ahí 
encuentra su hogar el delfín austral, tan 
fascinante como vulnerable.

Los bosques de macroalgas que bor-
dean las costas de Santa Cruz y Tierra 
del Fuego conforman un corredor natu-
ral sumergido que sostiene a una biodi-
versidad incomparable. 

Desde Cabo Vírgenes, el punto más 
austral de la provincia de Santa Cruz, 
Cristian de Haro, docente e investiga-
dor de GEPAMA-UBA, ha liderado pro-
yectos de investigación que descubren 
el delicado equilibrio que sostiene la 
vida marina. 

Lleva casi cuatro décadas estudian-
do al delfín austral (Lagenorhynchus 
australis) y sus investigaciones dieron 
como resultado un nexo fundamental 
para comprender la dinámica de este 
pequeño cetáceo, que se refugia y ali-
menta en las aguas del Estrecho de Ma-
gallanes y que mantiene una estrecha 
relación con los bosques de macroalgas 
en la Patagonia. 

El trabajo de Cristian de Haro se 
encuentra enraizado en una tradición 
de investigación colaborativa que tuvo 
como una de sus principales protago-
nistas a Natalie Goodall, científica es-
tadounidense radicada en Tierra del 
Fuego. Goodall, quien dedicó su vida al 
estudio de la biodiversidad marina de la 
región, dejó un legado de conocimien-
to que inspira a nuevas generaciones 
de investigadores. Tanto Goodall como 
de Haro exploraron el vínculo entre el 
delfín austral y los bosques de macroal-
gas, sentando las bases para una mayor 
comprensión de este ecosistema.

Una de las grandes particularidades 

DELFíN AUSTRAL: EL MISTERIO PATAGÓNICO Y 
SU RELACIÓN CON LOS BOSQUES SUMERGIDOS

del delfín austral es que pasa horas y 
horas entre las algas y “en esto es muy 
importante el trabajo que hace la fun-
dación Por el Mar estudiando, regis-
trando, filmando y trabajando por la 
conservación de los bosques de ma-
crocystis en Santa Cruz como en Tierra 
del Fuego”, explica Cristian y agrega 
que “si uno quiere ver al delfín austral, 
lo que tiene que hacer es acercarse a 
donde están los bosques de macroal-

En una reciente nota en infobae se describe el trabajo de Cristian de Haro, el científico que estudió al cetáceo y su relación con 
los bosques de macroalgas.  Entre las costas de Santa Cruz y tierra del Fuego, se puede ver al delfín austral junto a los bosques 
de macroalgas. 

ACTUALIDAD

gas”, explica Cristian en una reciente 
nota para Infobae.

Estos bosques submarinos, forma-
dos por algas gigantes como el cachi-
yuyo, proporcionan refugio y áreas de 
alimentación vitales para esta especie. 
“Los bosques de macroalgas son más 
que un hábitat; son la columna ver-
tebral de este ecosistema”, explica De 
Haro, y Cabo Vírgenes es ese punto 
austral de la provincia de Santa Cruz, 

el que representa un escenario indis-
pensable para comprender la interde-
pendencia entre los habitantes del mar 
y los bosques submarinos.

Sin embargo, al igual que las algas 
que lo cobijan, el delfín enfrenta cre-
cientes amenazas que ponen en riesgo 
su supervivencia. Y es que, el cambio 
climático eleva la temperatura del océa-
no y afecta el crecimiento de las macro-
algas, la contaminación por plásticos, la 
sobrepesca, alteran los ecosistemas ma-
rinos y destruyen estas áreas clave para 
la biodiversidad. 

“La pérdida o degradación de este 
hábitat específico nos hace intuir que 
afectaría de una forma muy importante. 
Por eso, cuando trabajé para declarar al 
delfín como Monumento Natural, tenía 
la doble intención de custodiar también 
su hábitat preferido”, comenta de Haro.

Siguiendo el ejemplo de Tierra del 
Fuego, donde se han tomado medidas 
para proteger estos hábitats, se plantea 
una urgente necesidad de avanzar en 
estrategias similares en Santa Cruz. “La 
conexión entre estos dos territorios es 
esencial para la salud de toda la región 
patagónica”. La creación de áreas mari-
nas protegidas y el desarrollo de activi-
dades humanas sustentables son pasos 
fundamentales para preservar este co-
rredor de vida.

La historia del delfín austral y su 
vínculo con los bosques sumergidos es 
más que una historia sobre naturaleza y 
ciencia. Es el llamado urgente a valorar 
y proteger un corredor biológico único 
que une a Santa Cruz y Tierra del Fue-
go. La preservación de estos bosques 
asegura la supervivencia de especies 
emblemáticas como el delfín austral y 
refuerza también la resiliencia de los 
ecosistemas frente a los desafíos del 
cambio climático. (Foto: Carolina Pan-
tano)
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El subsecretario de Salud de la Municipalidad compartió detalles de la reciente ampliación de los servicios sanitarios que 
brinda el municipio, vinculado al servicio de Urología disponible desde enero para todos los vecinos riograndenses.

El sistema municipal de salud de Río 
Grande ha ampliado recientemente 
sus servicios con la incorporación de 
la especialidad de Urología, un área 
cuya demanda creció notablemente 
en los últimos meses. El subsecretario 
de Salud municipal, el médico psiquia-
tra Agustín Pérez, compartió por FM 
Master’s detalles sobre esta iniciativa y 
destacó la importancia de garantizar el 
acceso a servicios sanitarios de calidad 
para toda la comunidad.

La decisión de sumar Urología al 
sistema municipal surgió tras los re-
sultados obtenidos en la campaña de 
prevención del cáncer de próstata rea-
lizada en noviembre pasado. “Era un 
desafío porque involucra a la pobla-
ción adulta masculina, que por ahí es 
más reacia a hacerse los controles, más 
con el tema urológico y los controles 
que eso requiere. Nos sorprendió por-
que fue una campaña que tuvo un éxito 
tremendo, llenamos los cupos, tuvimos 
que ampliarnos, fueron más de 165 va-
rones que fueron a hacerse el control”, 
explicó Pérez.

El subsecretario detalló que los con-
troles incluyeron consultas con un uró-
logo, análisis de sangre para medir el 
antígeno prostático específico (PSA) y, 
en los casos necesarios, ecografías. “En 
base a eso, salieron algunos positivos 
que enseguida los pudimos derivar al 
segundo nivel. Justamente ese es el ob-
jetivo de cualquier campaña: la detec-
ción precoz”, señaló, resaltando que la 
intervención temprana permite evitar 
complicaciones graves.

DESTACAN INCORPORACIÓN DE LA ESPECIALIDAD 
UROLOGíA AL SISTEMA MUNICIPAL DE SALUD

La aceptación de la comunidad ante 
esta campaña impulsó la incorpora-
ción de un urólogo al equipo médico 
municipal. “Era un servicio que no te-
níamos en el municipio y hay una gran 
demanda en la ciudad. También en el 
sector privado y, por ahí, en el sector 
público no tenían esa demanda resuel-
ta”, añadió Pérez. 

El especialista seleccionado fue el 
Dr. Oliva, a quien describió como un 
profesional empático y comprometido 
con los pacientes.

Pérez enfatizó el impacto positivo de 
esta y otras medidas adoptadas por 
el municipio en un contexto de cre-
ciente demanda de servicios públicos 
de salud. “En lo que va de los últimos 
seis meses pudimos incorporar 21 

profesionales nuevos entre médicos, 
kinesiólogos, psicólogos, acompa-
ñantes terapéuticos, sociólogos. Es 
un equipo de salud único que hay en 
la provincia y que en este contexto se 
puede seguir ampliando”, afirmó.

Asimismo, destacó la implementa-
ción del sistema 147, una plataforma 

que permite a los vecinos obtener tur-
nos de manera ágil y sin necesidad de 
largas esperas. “Hoy la gente desde su 
celular consigue un turno con un pe-
diatra, con un clínico, con un especia-
lista, y eso nos da orgullo a todos los 
que estamos trabajando”, celebró.

En términos estadísticos, el subsecre-
tario reveló que hasta octubre de 2024 
el sistema municipal realizó 254.000 
prestaciones, reflejando un aumento 
superior al 70% en comparación con 
años anteriores. “Esto no es para vana-
gloriarse de los números, sino para ver 
lo complicado que está todo, que cada 
vez más gente está necesitando lo pú-
blico”, reflexionó.

Finalmente, destacó el respaldo cons-
tante del intendente Martín Perez, 
quien desde el inicio de su gestión in-
centivó la ampliación de los servicios 
de salud. “Cuando se habla tan banal-
mente de la palabra ajuste, costo, gas-
to, la población tiene que saber que se 
están refiriendo también a estas cosas. 
No es un gasto la salud”, concluyó, en 
relación con la iniciativa del municipio 
en términos de salud pública.

RÍO GRANDE
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El Ministerio de Capital Humano 
anunció este martes que la Federación 
Mundial de Educación Médica (WFME, 
por sus siglas en inglés) otorgó un “Es-
tatus de Reconocimiento” a la Comi-
sión Nacional de Evaluación y Acredi-
tación Universitaria (CONEAU) como 
agencia acreditadora de programas de 
medicina. De esta manera, los médicos 
argentinos tienen garantizada la validez 
de su título en todo el mundo.

“Lo que se reconoce es que nuestros 
procesos de acreditación son válidos y 
por eso, no van a pedir recertificar los 
títulos, ya que se certifica que la Argen-
tina cumple los estándares internacio-
nales”, explicaron desde la Secretaría de 
Educación de la Nación del Ministerio 
de Capital Humano en un comunicado.

MéDICOS ARGENTINOS NO TENDRÁN QUE RECERTIFICAR SUS 
TíTULOS PARA TRABAJAR EN EEUU Y EL RESTO DEL MUNDO

Es válido hasta el 31 de enero de 
2035 y está sujeto a un monitoreo 
anual para comprobar el cumplimien-
to continuo de los criterios estableci-
dos por la. Hasta ahora, en la región 
sólo habían sido reconocidos Colom-
bia y Chile.

“La WFME confirmó que la Comi-
sión Nacional de Evaluación y Acredi-
tación Universitaria ha recibido la cer-
tificación de cumplir con los elevados 
criterios de la institución de alcance 
mundial, mediante una comunicación 
formal recibida por las autoridades 
educativas y la CONEAU”, informó Ca-
pital Humano.

El “Estatus de Reconocimiento” 
fue enviado por la WFME a la Subse-
cretaría de Políticas Universitarias de 

la Federación Mundial de Educación Médica otorgó un “Estatus de Reconocimiento” a la Comisión nacional de Evaluación y 
acreditación Universitaria como agencia acreditadora de programas de medicina.

ACTUALIDAD

la Secretaría de Educación de Capital 
Humano, quien venía trabajando con 
la CONEAU.

Cuáles universidades tendrán 
este reconocimiento

Capital Humano informó que el 
“Estatus de Reconocimiento” brinda 
la posibilidad a los graduados de las 
universidades certificadas por la CO-

SE LLEVÓ ADELANTE LA 
PRIMERA JORNADA DE SALUD 
PÚBliCa aniMal dEl 2025

En este sentido, se realizó la pri-
mera jornada del 2025 en la cual se 
aplicaron 180 vacunas a mascotas, 
lo que contribuye a prevenir la en-
fermedad de la rabia y a mantener 
a los animales protegidos. Además, 
se colocaron 107 chips de identifi-
cación, una herramienta clave para 
garantizar el regreso de los anima-
les en caso de extravío.

El Municipio de Río Grande -a 
través del Plan Integral de Tenencia 
Responsable- continúa sumando 
acciones en pos de afianzar la te-
nencia responsable de mascotas en 
la ciudad. 

A través de la Dirección de Ser-
vicios Veterinarios, de la Secretaría 
de Gestión Ciudadana, se llevan 
adelante jornadas de cuidado de 
mascotas: una iniciativa que busca 
promover el bienestar de los ani-
males y la sociedad, fomentando la 
responsabilidad de sus cuidadores.

En cuanto a la prevención de 

parasitosis, se entregaron 260 com-
primidos antiparasitarios y 124 cui-
dadores retiraron dosis antiparasita-
rias para administrar a sus mascotas, 
permitiendo así que alrededor de 
150 perros y 40 gatos mejoren su sa-
lud y calidad de vida y, a su vez, pre-
venir en las familias enfermedades 
como la hidatidosis, entre otras.

Al respecto, el secretario de Ges-
tión Ciudadana, Gonzalo Ferro, des-
tacó que “con mucho esfuerzo y una 
gran inversión, el Municipio sigue 
sosteniendo este servicio para el cui-
dado de las mascotas riogranden-
ses”.

En tanto destacó la importancia 
de que “la gestión del intendente 
Martín Perez sostenga el nivel de es-
fuerzo e inversión de recursos, con 
programas de castraciones, vacu-
nación y chipeo gratuitas y la rea-
lización de estas jornadas de salud 
pública animal abiertas a la comuni-
dad”, concluyó.

NEAU de ejercer la medicina en países 
que exigen esta condición. En especial, 
en Estados Unidos.

La CONEAU tiene entre sus funcio-
nes coordinar y llevar adelante la eva-
luación externa de las instituciones 
universitarias y acreditar las carreras de 
grado cumplen los estándares que esta-
blezca el Ministerio de Capital Humano 
en consulta con el Consejo de Univer-
sidades.

RÍO GRANDE
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FAENARON 35 TONELADAS 
DE CARNE BOVINA Y OVINA

La Planta de Faena “Arturo ‘Chi-
quitín’ Pastoriza” perteneciente a la 
Municipalidad de Ushuaia se encuen-
tra en plena producción. En lo que va 
del mes de enero, fueron faenadas 35 
toneladas de carne bovina y ovina.

En el marco de las políticas de 
desarrollo económico y productivo 
que lleva adelante el municipio, en 
diciembre se inauguró la obra civil 
de la planta de faena que permitió el 
tratamiento de efluentes líquidos y 
habilitó la faena de ganado fueguino, 
impulsando la economía local.

Durante los primeros días de fun-
cionamiento y hasta mediados de 
enero, fueron faenados en la planta 
‘Chiquitín’ Pastoriza 87 bovinos, que 
significaron 19.346 kilos faenados, y 
1087 ovinos, obteniendo 15.215 kilos 

faenados. “La producción continuará, 
y es un gran logro para Ushuaia y para 
toda la provincia contar con esta plan-
ta que está a disposición de la produc-
ción local, la calidad del producto y las 
mesas de todas las familias fueguinas”, 
afirmó la secretaria de Economía y Fi-
nanzas, Araceli Oviedo.

Por su parte, la Planta Procesadora 
de Productos del Mar también registró 
una destacada actividad con 96,6 kilos 
de centollón, de los cuales 13,75 kilos 
fueron procesados, y 20,5 kilos de ró-
balo, de los cuales 10,45 kilos fueron 
procesados. Estos avances reflejan el 
compromiso de la Municipalidad de 
Ushuaia con el desarrollo de la produc-
ción fueguina, fortaleciendo la econo-
mía local y garantizando productos de 
calidad para las familias de la provincia. 

DISFRUTÁ DEL TEATRO 
INFANTIL EN EL CHOQUINTEL

En el marco del receso de ve-
rano, la obra de teatro infantil “La 
Taberna de los Piratas” se presen-
tará este jueves 16 de enero, desde 
las 15 horas, en el Museo Munici-
pal “Virginia Choquintel” (Alberdi 
555). La propuesta es abierta a toda 
la comunidad, con entrada libre y 
gratuita.

Esta función teatral se suma a 
una importante variedad de activi-
dades que el Municipio ofrece a las 
familias riograndenses durante estas 
vacaciones de verano.

“La Taberna de los Piratas” es una 
obra para todo público, que se pre-
sentó durante todo el año 2024 en 
escuelas, instituciones, asociacio-

nes barriales, entre otros espacios de 
nuestra ciudad.

La misma se caracteriza porque 
los espectadores también pueden 
participar y divertirse de la mano de 
los artistas locales Facundo Giroli-
metto y Matías Aburto, quienes son 
parte del equipo de talleristas del 
Centro Cultural Alem.

Es importante resaltar que esta 
propuesta teatral también se pre-
sentará en la Casa de la Cultura de 
Tolhuin este miércoles 15 de enero 
a las 15 y 17 horas, en el marco del 
programa “Verano Fueguino 2025”, 
como parte de las acciones conjun-
tas entre los Municipios de Río Gran-
de y Tolhuin.

RÍO GRANDE USHUAIA
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NACIONALES

La medida fue decretada por el go-
bernador Hugo Passalacqua y tendrá 
una duración de 180 días. Temor por me-
nores precipitaciones en la provincia.

El gobernador de Misiones, Hugo 
Passalacqua, decretó este miércoles 
la emergencia ígnea en toda la pro-
vincia por el alto índice de peligrosi-
dad de incendios en el que redundan 
la extensa sequía y las elevadas tem-
peraturas.

La medida fue oficializada por el 
mandatario a través de las redes sociales 
y tendrá una duración de 180 días, abar-
cando a todo el territorio de la provincia 
litoraleña. Incluirá “acciones inmediatas 
para prevenir y combatir incendios fo-
restales, rurales y urbanos”.

Misiones decretó
 la emergencia ígnea

Al respecto, Passalacqua explicó que 
en sus redes sociales que los incendios 
afectan gravemente al turismo, la bio-
diversidad, la producción y la salud hu-
mana”. y recordó que Misiones “posee 
la mayor extensión de bosque atlántico 
del planeta y alberga al 52% de la biodi-
versidad del país”.

“El cuidado de este patrimonio es 
responsabilidad de todos. En caso de 
ver un foco de incendio, llamá al 911, 
105 (Emergencia Ambiental), 100 (Bom-
beros) o 103 (Defensa Civil)”, pidió el 
gobernador.

En sus argumentaciones, el decre-
to aduce que se registra en la provincia 

MISIONES DECLARÓ 
EMERGENCIA íGNEA POR 
TEMOR A INCENDIOS 
FORESTALES

LA MUNICIPALIDAD 
PRESENTARÁ LA 
ExPOSICIÓN “USHUAIA 
CIUDAD DE MURALES” 

La Secretaría de Cultura y Educación 
de la Municipalidad de Ushuaia llevará 
adelante desde este sábado 18 de enero 
a las 19:00 horas en el Foyer “Ego Pere-
da” de la Casa de la Cultura la inaugura-
ción de la exposición “Ushuaia Ciudad 
de Murales”.

Dicha propuesta, que podrá ser vi-
sitada hasta el domingo 16 de febrero, 
presentará un recorrido sobre las distin-
tas intervenciones presentes en la ciu-
dad entre las que se incluyen las realiza-
das durante el Encuentro de Muralistas 
en el Fin del Mundo EMUSH, las perte-
necientes al programa impulsado desde 
2018 y otras piezas previas que suman 
más de 350 obras a lo largo y ancho de 
la ciudad.

La exposición podrá ser recorrida de 
lunes a viernes de 10:00 a 18:00 horas 
y sábados y domingos de 15:00 a 19:00 

horas.
Referida a la exposición la secretaria 

de Cultura y Educación, Belén Molina, 
detalló que “esta muestra viene a acer-
car a la comunidad con el proceso y rea-
lización de los murales, algo que se ha 
fortalecido en nuestra ciudad gracias a 
la decisión política del intendente Wal-
ter Vuoto de crear en 2018 el Programa 
de Muralismo, algo que ha democratiza-
do y puesto en valor este arte, así como 
embelleciendo nuestra ciudad, forman-
do una verdadera galería a cielo abier-
to”.

Quiénes deseen conocer más sobre 
la exposición Ushuaia Ciudad de Mura-
les, así como las distintas iniciativas que 
la Secretaría de Cultura y Educación im-
pulsará durante la temporada de verano, 
podrán acceder a las redes sociales de la 
misma en @culturayeducacionush.

JUJUY VETÓ EL 
SEGURO OBLIGATORIO 
PARA ATENDERSE EN 
HOSPITALES PÚBLICOS

El gobernador Carlos Sadir decidió 
dar marcha atrás con la medida luego 
de recibir numerosas críticas. El pero-
nismo celebró la noticia y la calificó 
como un “golpe a los negociados en 
Salud”.

Luego de la polémica que generó 
su creación, el gobernador de Jujuy, 
Carlos Sadir, vetó este miércoles el Se-
guro Provincial de Salud (SEPROSA), 
obligatorio para que los habitantes 
de la provincia pudieran atenderse en 
hospitales públicos.

Según detalló la administración 
jujeña, la derogación de la medida se 
determinó “en atención a la desinfor-
mación circulante, la confusión pro-
vocada y el aprovechamiento político 
que se hizo en relación al alcance de 
dicha norma”.

“SEPROSA fue creado para pro-

piciar la apertura del Instituto de Se-
guros de Jujuy (ISJ) y, por esta vía, be-
neficiar a todos los habitantes con la 
cobertura de la mejor obra social de 
la provincia, garantizando prestacio-
nes médico-asistenciales de calidad”, 
aclararon desde el gobierno de Sadir.

La implementación del seguro tuvo 
impacto a nivel nacional, donde diver-
sas voces se expresaron en contra de la 
medida. A la par, la misma se inscribió 
en el marco de la luz verde que Nación 
les dio a los distritos para que habilita-
rán el cobro de servicios de Salud.

La creación del SEPROSA había 
sido presentada sobre tablas y acom-
pañada por la firma de 16 de los 30 
miembros del bloque radical, aunque 
no contaba con la firma del presidente 
de la comisión de Salud Pública, Omar 
Gutiérrez.

ACTUALIDAD USHUAIA

una extensa sequía, registrándose pre-
cipitaciones por debajo de la media. 
Dice, además, que el déficit de precipi-
taciones sobre las cuencas de los ríos 
Paraná, Uruguay e Iguazú provocó ba-
jantes históricas.

Asimismo, el pronóstico climáti-
co extendido para los meses de enero, 
febrero y marzo del 2025 del Servicio 
Meteorológico Nacional indica tempe-

raturas superiores a la media y precipi-
taciones por debajo de lo normal para la 
provincia. Por tal motivo, el clima propi-
cia la aparición y diseminación de focos 
de incendios urbanos, rurales y forestales, 
siendo su mayor impacto la destrucción 
de áreas naturales con la consiguiente 
pérdida de biodiversidad nativa, conta-
minación de ríos y lagos, la desertifica-
ción y erosión del suelo.
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

El Sol en Virgo y Urano te traen ideas innovadoras 
para tu rutina diaria o trabajo. Quizás te sientas 
con ganas de cambiar algunos hábitos o probar 
nuevas formas de organizarte. Es un buen mo-
mento para darle un giro a las tareas aburridas.

La energía de hoy toca tu lado creativo y te invita 
a explorar nuevas formas de divertirte o expresar 
tus pasiones. Si has estado buscando hacer algo 
fuera de lo común, este es el momento. Deja que 
la inspiración te guíe y no tengas miedo de hacer 
algo que normalmente no harías.

La influencia del Sol y Urano trae cambios in-
esperados en el hogar o la familia. Puede que 
sientas la necesidad de reorganizar tu espacio o 
hacer ajustes en tu vida doméstica. Estos cam-
bios te harán sentir más cómodo y alineado con 
lo que realmente necesitas para estar en paz en 
casa.

La energía de hoy favorece la comunicación y te 
anima a expresar tus ideas de manera original. 
Podrías tener conversaciones interesantes o re-
cibir noticias inesperadas que te abran los ojos a 
nuevas oportunidades.

El Sol y Urano te impulsan a revisar tu relación 
con el dinero. Tal vez encuentres una nueva for-
ma de manejar tus finanzas o descubras una 
oportunidad inesperada de generar ingresos. No 
tengas miedo de probar algo diferente.

La energía del día de hoy sol y urano te favore-
ce trayendo energía fresca y original a tu vida 
personal. Quizás te sientas más abierto a hacer 
cambios en tu apariencia o en cómo te presentas 
al mundo. 

Hoy podrías tener un momento de claridad so-
bre algo que has estado ignorando. No es nece-
sario que lo compartas con todos, pero sí que 
tomes en serio estos nuevos insights para tu cre-
cimiento personal.

El Sol en trígono con Urano te invita a explorar 
nuevas conexiones sociales o amistades. Tal vez 
encuentres a personas que te inspiren o te hagan 
ver las cosas de una manera diferente. Es un buen 
momento para salir de tu zona de confort y acep-
tar las sorpresas.

La energía planetaria afecta tu área profesional, y 
es posible que surjan oportunidades inesperadas 
en el trabajo o que decidas cambiar algo impor-
tante en tu carrera. Si has estado buscando una 
nueva dirección este es el momento de lanzarte.

El trígono entre el Sol y Urano te impulsa a salir 
de tu zona de confort mental. Es un buen mo-
mento para aprender algo nuevo o viajar a un lu-
gar que no conoces. Las ideas frescas y las expe-
riencias diferentes te ayudarán a abrir la mente.

Hoy podrás hacer cambios en temas financie-
ros o emocionales más profundos. Tal vez sur-
jan oportunidades inesperadas para mejorar tu 
situación económica o sentirte más seguro en 
relaciones importantes. La clave está en ser flexi-
ble y aprovechar estos momentos de innovación 
para avanzar.

La energía del Sol y Urano afecta tus relaciones 
de pareja o sociedades. Podrías notar que alguien 
cercano trae ideas frescas o propuestas que no es-
perabas. Aunque te tome por sorpresa, este es un 
buen momento para aceptar esos cambios.

TIERRA DEL FUEGO

El Ministerio de Salud de la Provincia dio a conocer una serie de recomendaciones para las personas de tierra del Fuego que 
planean viajar a zonas de circulación activa del dengue, como así también para quienes arriban a la Provincia desde regiones 
afectadas por el virus. 

Desde la Dirección General de Epide-
miología y Salud Ambiental se recordó 
que el mosquito transmisor del den-
gue “no se encuentra en Chubut, San-
ta Cruz y Tierra del Fuego”. Los casos 
importados que se detecten en la Pro-
vincia no representan riesgo sanitario 
para la población porque el contagio 
“no se transmite de persona a perso-
na”.

A través de un informe elaborado por 
la Dirección General de Epidemiolo-
gía y Salud Ambiental se aclaró que los 
registros actualizados indican que el 
mosquito transmisor del dengue (Ae-
des aegypti) se encuentra hasta lati-
tudes próximas al norte de Río Negro. 
Desde el área se advirtió que el insecto 
no se encuentra en Tierra del Fuego 
por múltiples factores, pero principal-
mente sería por cuestiones climatoló-
gicas.

La aseveración fue respaldada por 
el trabajo de vigilancia vectorial a te-
rreno, que realiza el área de Salud 
Ambiental del Ministerio de Salud. La 
misma se inició a fines del año pasado, 
consistiendo en la recorrida de zonas 
seleccionadas, ecológicamente com-
patibles para el desarrollo del mosqui-
to, y la colocación de diversos méto-
dos de trampas acorde. El objetivo es 
determinar la biodiversidad y caracte-
rísticas de los mosquitos en Tierra del 

RECOMENDACIONES PARA FUEGUINOS QUE 
VIAJEN A zONAS CON CIRCULACIÓN DE DENGUE

Fuego. Del relevamiento se determinó 
que la especie de mosquito autóctono 
“no es vector y no transmite el virus 

del dengue”.
La cartera sanitaria dio a conocer 

una serie de recomendaciones para 

proteger a la población en los casos de 
personas que viajen a zonas con den-
gue.

Allí se insistió en la necesidad de uti-
lizar repelente en la piel y en la ropa. 
Utilizar tabletas o espirales en el inte-
rior de los alojamientos. Emplear tules 
o mosquiteros sobre camas y cunas. Y 
optar por el uso de ropa clara que cu-
bra brazos y piernas.

Además, se aconseja a las personas 
que durante el viaje o en los 15 días 
siguientes tengan síntomas de fiebre 
alta (38° o más) y dolor de cabeza, do-
lor detrás de los ojos, dolor de articu-
laciones, malestar general, cansancio 
intenso, erupciones en la piel que “no 
se automediquen y consulten a un mé-
dico o se aproximen a un centro de sa-
lud”.  

Por otra parte, se recomienda que 
las personas que están regresando a 
la Provincia provenientes de una zona 
con dengue tengan en cuenta no auto-
medicarse y consultar a un médico si 
tienen los síntomas mencionados den-
tro de los 15 días posteriores al viaje. 
Es fundamental informar al profesio-
nal de salud -en la consulta médica - 
donde fue el viaje previo a retornar a la 
provincia.

Para más información ingresar a:sa-
lud.tierradelfuego.gob.ar/dengue/
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